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Compte-rendu du conseil de quartier Europe  

4 juin 2024 

 

 

 

Présent-e-s : 

➢ Frédéric SZYMCZAK, Conseiller municipal délégué à l’animation des conseils de quartier 

➢ Céline AVELINE, Présidente du conseil de quartier 

➢ Janine BRASSART 

➢ Aranud COQUENET 

➢ Nicolas DEBRABANT 

➢ Aurélie DEROULEZ 

➢ Evelyne GAVOIS 

➢ Béatrice LE CORRE 

➢ Benoît LECOUSTRE 

➢ Valentine LECOUSTRE 

➢ Marie-Laure MEUNIER 

➢ Guy RENAUX 

➢ Martine WION 

➢ Adrien LARTISIEN (Mairie d’Orchies) 
 

 

Présentation de potentiels nouveaux conseillers de quartier 

Mme DEROULEZ (rue Thieffry), Mme LE CORRE (rue Languette) et M. DEBRABANT (rue Jules Rieu) sont 

venus découvrir le conseil de quartier, intéressés pour s’impliquer dans cette instance de démocratie 

participative.  

 

Point sur les demandes des conseillers de quartier 

La Présidente fait état d’une réunion fin avril avec M. le Maire, la directrice générale des services et le 

directeur des services techniques, pour faire un point sur l’ensemble des demandes des 3 conseils de 

quartier (voir document en annexe). Une prochaine réunion est prévue fin juin dans ce même format. 
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Vie du quartier 

Le stationnement sur trottoir perdure rue Languette, un conseiller demande s’il y a bien eu des 

verbalisations récentes lors d’opérations de la police municipale. 

Concernant le parking de la gare, qui manque d’entretien selon plusieurs participants, il est demandé 

à quelle fréquence la Communauté de communs en assure l’entretien. 

S’agissant du centre de gestion comptable, il est demandé confirmation si le parking est également 

prévu pour les usagers. 

Plusieurs commerçants du marché dominical laissent une quantité importante de déchets. Il est 

indiqué qu’une démarche était en cours afin de réduire drastiquement le volume de ces déchets. 

Les conseillers regrettent unanimement la fermeture par un portail du site des jardins familiaux du 

Carnoy. Il regrette que ce rare espace de promenade ne soit pas ouvert de manière plus large comme 

précédemment. Il est indiqué que cela a été mis en place à la demande de l’association suite à des 

dégradations et un manque de respect du site (ex : déjections canines, déchets dans les allées, etc). 

L’entretien du quartier du nouveau Carnoy laisse à désirer. La Municipalité indique qu’un ultimatum a 

été posé à Norevie afin d’agir et d’améliorer significativement l’entretien dans le domaine public 

comme autour des collectifs et maisons. A défaut, la Municipalité mandatera un prestataire et la 

facture sera retournée à Norevie. 

Une participante déplore la présence régulière d’un camion transportant des voitures sur le trottoir au 

bout de la rue Languette. Il est précisé que peu de lieux permettent le stationnement de ce type de 

poids-lourds à Orchies et que cela évite au chauffeur de retourner au dépôt. Une alternative est à 

envisager, qui conviendrait au chauffeur. 

 

Projet de parc canin 
 
Un groupe de travail a été proposé lors de la précédente réunion par la Présidente. 

Un participant fait état de la nécessité d’avoir davantage de parcs pour les habitants. Il est proposé 

de répertorier l’existant. 

Par ailleurs, un participant appelle à vérifier l’existence de fonciers potentiels pour ce projet. 

Enfin, un recensement de sites analogues dans diverses communes de la métropole a été fait dans un 

récent article de presse. Il a été transmis à la cheffe de file du projet. L’idée pourrait être de se 

rendre dans l’une des communes. 

 

Groupe de travail sur le civisme 

La cheffe de file propose de le mettre en place au plus tard à la rentrée. 


